

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Se publica todos los días incluso los festivos

El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICION

En Salamanca un mes. 1'25
Fuera de idem. 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Domingo 6 de Julio de 1890

Año VI—Nº 1093

LOS FESTEJOS DE LA FERIA

(Carta á un individuo de la comisión)

Muy señor mío: Uno de los primeros deberes cuyo estricto cumplimiento deben procurar las corporaciones que aquí en España se llaman Ayuntamientos, es procurar, por cuantos medios estén á su alcance, la prosperidad de sus administrados y, por consecuencia, el engrandecimiento é importancia del pueblo, villa ó ciudad que representan.

Todas las corporaciones populares que merecen tal dictado, acostumbran á encaminar sus acciones á la consecución del indicado fin, y, unas veces aprovechando las épocas tradicionales de la localidad, otras celebrando memorables acontecimientos y otras aprovechando algún importante motivo, promueven festejos, organizan exposiciones, celebran ferias, y con todo ello consiguen, no solo el recreo de los desocupados y la animación en las calles, sino la prosperidad de las industrias, el desarrollo del comercio y el florecimiento de las artes.

Con el fin de satisfacer las exigencias que su cargo les impone, los individuos de la comisión que usted pertenece, se preocupan actualmente, según noticias que hasta mí han llegado, de reanudar semejantes aspiraciones. Como en asuntos de tan capitalísimo interés todos estamos interesados en todos debemos contribuir en tanto podamos á la realización de nuestros comunes ideales, usted me habrá de perdonar mi atrevimiento, rayano en osadía, al cual me atrevo á comunicarle, desde las columnas de EL ADELANTO, mi opinión acerca de los fines que deben satisfacer los festejos de la feria de Salamanca.

Tratándose de semejante asunto conviene no olvidar nunca que el fin de todas ferias está reducido á facilitar el encuentro de productores y consumidores en un mismo punto, para que allí puedan negociar más fácilmente todo género de operaciones mercantiles. Si tal ha de ser la primordial finalidad de las ferias, esta y no otra es la que debe informar á los trabajos encaminados á

la redacción del programa de festejos: y de no incluir en él el anuncio de varios espectáculos que tiendan al indicado fin, la población ostentaría sus mejores galas durante los días de feria; el bullicio, la alegría y el contento de los de casa, reinaría en las calles; el despilfarro tendría, por decirlo así, un trono en todos los hogares, pero la industria y el comercio y hasta el futuro bienestar moral y material del pueblo, no habrá adelantado nada. Antes al contrario, el desesperador anuncio de una quiebra más ó menos lejana, pero forzosa, sustituirá muy pronto á las tan halagadoras esperanzas de muchas y muy pingües ganancias legítimamente obtenidas, y que todo el mundo concibiera ante la proximidad de una época tan apropiada para ello.

Semejante mal no se logra evitar por completo en Salamanca, ni en ninguna otra parte tampoco, con solo procurar la concurrencia de muchos forasteros. Algo se consigue con esto: pero se precisa más. Es necesario hacer la estancia de aquellos en la población algo agradable, pues de este modo su permanencia en ella será más duradera; es indispensable no desperdiciar la ocasión oportuna de mostrar á propios y á extraños los adelantos últimamente realizados en todos los órdenes de la actividad, con lo que se conseguiría el crecimiento de las demandas de los productos elaborados en la población. Es de suma urgencia despertar el estímulo para que todos coadyuven, dentro de sus respectivas esferas, á la prosecución de la gran obra del progreso y es, en fin, importantísimo que lo mismo las ciencias que las artes, las industrias que los oficios, los sabios que los obreros, puedan, por toda clase de medios, demostrar la constancia y laboriosidad de todos aquellos que, honrando con su trabajo al pueblo en que viven, logran honrarse á sí mismos.

Con las exposiciones agrícolas, pecuarias é industriales se verán realizados casi por completo todos los preindicados fines. Dadas las aficiones y el carácter de la generalidad de los españoles, las corridas de toros serán un gran me-

dio para conseguir los dos primeros extremos indicados. Las exposiciones de bellas artes, los conciertos musicales, las sesiones pirotécnicas, las representaciones teatrales, los bailes públicos y de sociedad, los carrouseles, las carreras de velocípedos y de caballos, los circos ecuestres y hasta las cucañas serán un estímulo para que, realizando la variedad dentro de la unidad, veamos colmados los deseos de todos los que con fundamento rechazan la monotonía en materia de distracciones. Y si los certámenes artísticos y literarios llegasen á tomar carta de naturaleza en nuestras costumbres, nadie podrá decir, siempre que también se guarde para la época de feria el repartimiento de premios á los alumnos de las escuelas públicas, de adultos y de artes y oficios, que Salamanca desatiende el logro del tercero de aquellos propósitos hace poco enumerados.

Creo, y esto sea dicho sin alarde de ningún género, que si estas pobres indicaciones llegasen á encontrar algún eco en el seno de la comisión á que V. pertenece, la feria de esta ciudad lejos de ser, como dice un economista hablando de las ferias en general, ocasión de despilfarros, conseguiría los fines que al principio de esta carta he consignado y será el primer jalón que indique la nueva senda que los salmantinos estamos dispuestos á emprender para lograr el progreso moral, intelectual y material de nuestro abatido pueblo.

Si semejante juicio es acertado ó nó, no toca á mi insignificancia decidirlo.

Me limito á consignar estas sencillísimas y mal expuestas consideraciones para cumplir así mis deberes periodísticos. A usted y á los demás individuos de la comisión de festejos corresponde desearlas ó llevarlas á la práctica.

De V. siempre devotísimo,

EL BACHILLER GARCÍA.

Cultos

Santos para mañana.—Santos Astío y Fermín, obispos; Castorio, Claudio, Esiquio, Eudomio, Germán, Heraclio, Luciano, Nicostrato, Papio,

Peregrino, Pompeyo, Saturnino, Sinfiriano y Victorino, mártires; Benedicto XI, papa; Panteno, padre de la Iglesia, Apolonio, Cónsul, Edas, Ildio, Odón y Vilebaldo, obispos; Lorenzo de Brindis, capuchino; Pedro Forerio, canónigo, y Santa Ediburga, princesa virgen.

Nuestra Señora del Carmen.—Comienza la novena á la Santísima Virgen del Carmen. A las nueve Misa Minerva y novena. A las siete de la tarde santo rosario y novena, terminándose con la letanía lauretana y motetes cantados.

Capilla del Carmen.—Principia su novena. Todos los días misas rezadas á las cinco, seis, siete y siete y media; á las ocho Misa Minerva y novena. Al oscurecer santo rosario y novena.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.—Don Antonio Díez.

Tribunales

Señalamientos para mañana.—Vista de la causa instruida por el juzgado de Salamanca, contra Luisa del Rey, presunta autora del delito de hurto. Ponente, señor Velasco; fiscal, señor Teniente; abogado, señor Barco, y procurador, señor Durán.

Juicio oral y público de la causa procedente del juzgado de Alba, y cuyo procedimiento se ha dirigido contra Angel Martín, procesado por el delito de lesiones. Ponente, señor Heras; fiscal, el señor Teniente; abogado, señor Alvarez Nácar, y procurador, señor López.

QUISICOSAS

Yo no me ando con chiquitas.

Desde hoy me hago conservador y el que venga detrás....

Enseguida iba yo á soitar el *momio* que tengo con la política.

A su sombra y al amparo de mis diversas *casacas* cómo con todas las situaciones.

Cómo en cada situación de diferente turrón.

Los sagastinos se van y se acabó el *maza-pan*.

Ahora el nuevo gobernante me dá turrón de Alicante.

Con el sol que más calienta,
busco yo la metimienta.

Martos es pariente mío,
casi, casi, casi tío.

Con todos nuestros mandones
tengo grandes relaciones.

Un día al señor Pezuela
le cosí una medieta suela.

También al señor Fabié
le hice un favor en un pié.

Tal confío con Isasa
que al aerle digo, ¡parasa!

El Duque de Tetuán,
no dá vino y quita pan.

Cos-Gayón entra en Hacienda...
y esto, que Cristo lo entienda.

Vida será vida mía,
si me dá una canongia

¿Ha entrado Azcárraga en Guerra?...
Pues... Parra tenía una perra.

Silvela en Gobernación
nos vá á dar la desazón.

Y esto lo digo, no en valde
pues ha de darnos alcalde.

Porque Pollo es el primero
que renuncia al gallinero.

¿Cuál de las pes nombraremos
entre las diez que tenemos?

Silvela dudará á fé
viendo tanta y tanta p.

Fué Pollo desde un principio
buen padre del municipio.

Y ahora nos deja el querido
por razones de partido.

Hoy no sé á qué concejal
le darán la credencial.

Aunque supone don Quico
que van á darnos un mico.

No de alcalde el mico, nó,
sino un chasco de mistó.

Ya la gente se interesa
por conocer la sorpresa.

Pero quiero adelantar
noticia tan singular,

Será el alcalde primero,
yo mismo. *El Quisicosero.*

Diario local y provincial

Por informes de autorizado origen sabemos que el cartero de Barruecopardo fué quien sustrajo algunos valores de tres certificados que iban con destino á Saucelle, de cuyo hecho se hizo eco en tiempo oportuno nuestro apreciable colega *La Legalidad*.

Para auxiliar á los labradores que sufrieron grandes pérdidas con el pedrisco que descargó el 24 de Junio

próximo pasado, el Ayuntamiento de Carrascal del Obispo, ha solicitado algunos recursos de la Diputación provincial.

En la tarde del 24 del próximo pasado Junio, una terrible tormenta ha causado grandes daños en los pueblos de Valdefuentes y Vallejera con el desgraciado suceso de la muerte de un vecino del primero de dichos pueblos, llamado Tomás Antonio Martín Sánchez, de 58 años.

En una casa situada en las afueras de San Bernardo, entró anteayer un sujeto navaja en mano, con el fin de acometer á un matrimonio y dos hijos de éste, cosa que evitaron los agentes del resguardo con su pronta y oportuna intervención.

Para entrar en el referido domicilio, tuvo que tirar la puerta el referido sujeto.

Ha sido entregada á su dueño una caballería que estaba depositada en Carrascal del Obispo, por orden de la autoridad.

A cumplir doce meses de condena ha ingresado en este Correccional el penado Sebastián Redondo.

Ayer fué conducido al Hospital un sujeto que se puso enfermo repentinamente en el Arrabal.

Doña Margarita Sorias y don Manuel Castelar, han sido nombrados maestros de Herrera y Torrejoncillo, respectivamente.

La guardia civil ha capturado á Miguel y Bernardo Sáinz, vecinos de Miranda del Castañar, que estaban reclamados por el juzgado de Sequeros, para cumplir cuatro meses de condena.

Ayer fué multado en 8 pesetas un lechero que expendía adulterada su mercancía.

Por faltar á su obligación y dirigir palabras duras al señor Alcalde, fué anteanoche conducido á la cárcel un sereno.

Han sido denunciados al Alcalde de Valdelosa, varios vecinos de este pueblo que tenían pastando ganado en un monte que no era de su propiedad.

Poco ruido y menos necces, quiero decir, escasa concurrencia y ninguna animación se dejó sentir en el mercado del martes último en Vitigudino. Las pocas fanegas de grano que se presentaron, poco solicitadas y paralizados los precios del trigo barbilla en el mismo que se fijaron ha mucho tiempo, esto es de 29 á 30 reales fanega.

La cebada de clase inferior apenas pasó de 17 reales, y la mejorcita, aunque también del país y por consiguiente no muy buena, se vendía hasta 22 reales fanega como precio máximo.

El del ganado de cerda tan en baja que puede decirse resulta desconocido, puesto que nadie procuraba una cabeza, ni para un remedio.

El ganado vacuno valiendo todavía mucho, si bien se acentúa un poco más la tendencia á la baja. Hubo bastantes compradores y se hicieron no pocas transacciones.

El estado de los campos, aunque no promete mucho si continúa la intensidad del calor y con ella la sequía, tampoco puede decirse que resulte perdida toda esperanza, por lo menos en Vitigudino y pueblos comarcanos. La granazón de los trigos ha mejorado mucho con los vientos frescos de estos últimos días. Los frutos llamados de verano ó sean las plantas leguminosas y tuberculosas resisten algún día más la elevación de temperatura, no obstante, si se prolonga la falta de humedad, sucederá con ellos lo que con la cosecha de algarrobas que puede considerarse casi nula. Esto es lo que hay de cierto en las producciones de este rincón castellano, por más que otra cosa se haya escrito.

Dice nuestro apreciable colega *La Locomotora*, de Bejar.

«Advertimos á nuestro buen amigo y compañero el Director de EL ADELANTO que, á pesar de la entrevista que con él tuvimos en Salamanca, no ha parecido por esta redacción su apreciable diario.»

Solemnemente aseguramos al colega que no hemos dejado de remitirle un solo número.

SE ARRIENDA el piso bajo de la calle de Zamora, número 37.

También se arriendan espaciosas cocheras sitas en la fachada accesoria de dicha casa.

En la misma darán razón de las condiciones de uno y otro arrendamiento.

El alcalde señor Pollo ha dirigido al excelentísimo señor ministro de la Gobernación el siguiente telegrama:

«Habiendo sido nombrado de Real orden Alcalde de esta ciudad por merecer la confianza de un Gobierno que no es el que hoy rije los destinos del País, presento la dimisión de dicho cargo.—*Florencio Pollo.*»

Se proyecta para la próxima feria de Septiembre una carrera de caballos y otra de velocípedos.

En el rio Tormes se ha cogido un pescado que pesa 9 libras.

Mañana proyecta reunirse la comisión de Obras del excelentísimo Ayuntamiento.

En breve se procederá á la tercera subasta para el resto de los aprovechamientos de las casas de la calle de la Estafeta.

El gran balneario de Nanceles de Oca (Alava), es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y gèrito-uritarias. Véase el anuncio.

Son varias las conjeturas que se hacen con motivo de la vacante de la alcaldía de Salamanca.

Unos dicen, que el llamado á ocupar este puesto lo es el señor Baz por llevar mucho tiempo en el partido y por ocupar la primera tenencia.

Otros aseguran, que será nombrado el señor Murga en atención á que es el lazo de unión de todos los concejales, y por la circunstancia de presentar al elemento popular, como candidato que fué de la clase obrera.

También se cita el nombre del llamado señor Sáinz Pardo; pero se duda que acepte.

Por último, hay quien cree que los señores Valhondo y Prieto hicieron declaraciones conservadoras figurarían también en la candidatura para la alcaldía.

Nosotros creemos que la lucha se limitará solo á los señores Baz y Murga.

Hemos leído detenidamente *La Semana Católica* y no trae suelto alguno que se refiera á *La Región*.

Publicamos esta noticia, porque nuestro último colega nos rogó que suspendiéramos todo juicio, hasta ver que contestaba *La Semana*.

Nuestro querido amigo y paisano don Emilio Zapata y González, director del Orfeón de Royán (Francia), ha sido nombrado miembro del Instituto Popular de Francia y agraciado con la medalla de primera clase y diploma de honor.

Le felicitamos muy cordialmente.

La comisión provincial ha suspendido á un empleado de la Diputación ordenando además que se le forme oportuno expediente.

Nuestro cofrade *La Región*, dedujo ayer dos sueltos al prelado de la diócesis.

Uno diciendo que imprime su curso en el establecimiento tipográfico del señor Hidalgo, y otro diciendo que el reverendo padre Cámara cumplimentó al señor Marqués de Cerravivo, jefe de los tradicionalistas.

Con suavidad, pero hasta el punto

Sucedidos y ecos de la prensa

Lo que cuesta un cañonazo.—Pocas personas se habrán fijado en que cuesta en la marina el disparar un cañonazo hecho por una pieza del calibre

toneladas. ¡Pues una fróteral cantidad de 4.160 pesetas; es de la renta anual al 4 por 100 de un capital de 104.000 pesetas. Esta cantidad se descompone de la manera siguiente.

	Pesetas.
Alvora 450 kilogramos.	1.900
Proyectil de 900 id.	2.175
Para el cartucho.	85
Total.	4.160

Pero aún hay más. La pieza de 110 toneladas no aguanta más de 95 disparos; es decir, que después de haber disparado esos disparos se convierte en inservible y necesita reparaciones.

Como el precio del cañón es de 12.000 pesetas, hay que calcular 110 pesetas de desgaste á cada disparo lo que hace subir el coste de cada pieza á la respetable cifra de 8.500 pesetas.

Así es que, cuando se dispara un cañón de 110 toneladas, se convierte en humo la renta de un capital de 12.500 pesetas; mil cañonazos representarían, pues, el capital de pesetas 12.500.000.

Comparando las piezas de calibre superior, se halla, con sujeción á los cálculos matemáticos más exactos y seguros, que un cañonazo de una pieza de 67 toneladas (cuyo precio es de 250.000 pesetas) y que se deteriora á los 227 disparos, viene á costar 4.600 pesetas; así mismo, la pieza de 45 toneladas, que cuesta 157.000 pesetas, pudiendo dispararse unas 10 veces, ocasiona un gasto de 2.450 pesetas por cada cañonazo.

Remedio contra el insomnio.—Un médico parisiense ha descubierto el más resultado que todas las opiáceas el lúpulo.

Pero no el lúpulo tomado en forma de decocción, ni de cerveza, ni de extracto, si no en forma de..... almohada.

Es decir, que lo que se recomienda es que no pueden coger el sueño es que gasten almohadas llenas de lúpulo.

Según dice el médico descubridor el remedio es casi infalible y trae consigo los inconvenientes de los narcóticos.

El talento en los caballos.—En la raza equina como en la humana, el desarrollo de la frente es buena señal de inteligencia. Solo que en los caballos se requiere frente alta y en los caballos frente ancha.

Un oficial de caballería aficionado á las cuestiones hípcas, ha tenido la oportunidad de pedir á sus compañeros armas que le manden las dimensiones frontales de los caballos que pronto aprenden las maniobras, que en general demuestran mayor inteligencia. Todos ellos tenían mayor altura de frente que sus compañeros.

El mismo resultado han dado investigaciones hechas en varias cuadrillas de caballos y en los circos.

Servicio telegrafico de preferencia
(Precio diario de 100 á 500 palabras)

EL NUEVO GABINETE
Madrid.—Los nuevos ministros toman sus respectivos cargos á las dos de la tarde.
Ministro de Gracia y Justicia

saliente, señor López Puigcerver, como notario mayor del reino, tomó el juramento al nuevo presidente. Las exigencias de última hora han introducido alguna modificación en la candidatura que ayer telegrafíé.

El nuevo ministerio, tal como ha jurado, queda constituido así: **Presidencia, Cánovas; Gobernación, Silvela; Guerra, Azcárraga; Marina, Beranger; Gracia y Justicia, Villaverde; Fomento, Isasa; Estado, duque de Tetuán; Hacienda, Cos-Gayón; Ultramar, Fabié.**

PROPÓSITOS DEL GOBIERNO

Madrid 6.—A la salida de palacio varios periodistas se acercaron al señor Cánovas y ante ellos manifestó que el criterio que el Gobierno por él presidido piensa seguir, será altamente liberal y expansivo; que ensayará lealmente todas las reformas llevadas á cabo por los liberales y que lo mismo él que sus compañeros de gabinete tolerarán los ataques y censuras que á los ministros se dirijan en la confianza que la prensa guardará sensatez y cordura á la vez que respetará las instituciones.

OPINIÓN DEL PRESIDENTE

Madrid 6.—Ante el mismo grupo de periodistas el señor Cánovas ha elogiado muchísimo la conducta observada por el señor Sagasta durante la crisis y también ha declarado, además de lo expresado en el anterior telegrama, que pasado el término de dos años podrán volver los liberales á ocupar el poder.

Los Ayuntamientos, añadió el presidente del Consejo, son para nosotros corporaciones meramente administrativas y los conservadores respetarán su constitución actual mientras permanezcan alejados de la política.

ORDEN A LOS GOBERNADORES

Madrid 6.—El señor Silvela ha telegrafiado á los gobernadores de provincias, diciéndoles que permitan todas las manifestaciones y meetings siempre que se celebren en local cerrado.

DESPUES DE HABER JURADO

Madrid 6.—Al salir de las habitaciones regias los ministros, se reunieron en la secretaría del ministerio de Estado, y allí acordaron el nombramiento de subsecretarios y de algunos directores generales.

Don Javier los Arcos ha sido nombrado director de comunicaciones.

EL CONSEJO DE HOY

Madrid 6.—En él quedó acordada la combinación de gobernadores y se procederá á el nombramiento de los señores que han de ocupar algunos altos puestos.—NIETO.

Denticina INFALIBLE.—Pro-guntada á millares de madres y os dirán que han curado á sus pequeñuelos en la agonía, que los veían espirar, y les han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan diarreas que le aniquilan, les quitan las erupciones de la boca que les molestan, les arreglan el estómago, les hace arrojar la flema, impide los ataques de alferencia, y por fin, atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brotando fuertes dentaduras. Caja para seis días, cuesta 12 reales, y se remite por dos más.—Madrid, calle Sacramento y boti a de Fernández Izquierdo; y al por mayor, plaza de la villa 4, laboratorio de r. Izquierdo, Madrid; en todas las boticas y droguerías de España y parti cularmente en gsta capital, en las farmacias y droguerías.—ASEGURARSE que sean legítimos de FERNANDEZ, pues hay quien los imita.

Zapatería de San Eustaquio

Gran surtido de calzado de color novedad, tanto para caballero, como señora y niños. Botas, zapatos y zapatillas de rusel para señora.

4—SAN JUSTO—4

CALENTURAS

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 reales; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2; Justo, Fernández, Calzada de Oropesa (Toledo) y venta en las principales boticas de España. Salamanca, hijos de Villar y Pinto.

PRESERVATIVO HIGIENICO

El ANIS DEL MONO elaborado con alcohol de vino puro y refinado hasta la perfección, representa un papel importante en la economía doméstica y en la terapéutica.

Su uso moderado regulariza las funciones digestivas y es un poderoso preservativo de todas las enfermedades epidémicas y endémicas que se desarrollan en las vías digestivas.

USO.—Aromatizar con el ANIS DEL MONO el agua de beber y después de todas las comidas tomar una ó media copa solo ó mezclado con igual ó doble cantidad de agua según la edad y temperamento.

Asegurarse de la legitimidad y exigir que el corcho y la cápsula de los frascos tenga estampados la marca de fábrica y el nombre de sus únicos fabricantes.

JOSE BOSCH Y HERMANO

DROGUERIA
MEDICINAL É INDUSTRIAL

DE LOS

Hijos de Villar y Pinto
Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y á precios muy reducidos de todos los artículos referentes á la fotografía, pintura, anilina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumeria.

BERZOSA
MÉDICO - HOMEOPATA
Caballero de la Real orden de Carlos III,
Ex-director de Sanidad Marítima
y de Baños minerales, 20 años
de práctica

Tiene su residencia fija en Valladolid; dedicándose exclusivamente al tratamiento de las enfermedades agudas y crónicas por el método homeopático, que tantos prosélitos está consiguiendo en el mundo médico.

Mandando la historia de la enfermedad por escrito, se remiten los medicamentos convenientes para la curación por correo. En caso preciso y premiante se sale en apelación á la cabecera del enfermo.

VENTA El día 10 de Julio próximo á las doce de su mañana se venderán á voluntad de su dueño en pública y extrajudicial subasta en la notaria de don Sebastián Gorjón de Salamanca, calle de la Rua, número 38, las fincas rústicas siguientes:

Mitad proindiviso del término redondo titulado «Las dos Encinas» distrito municipal de Aldehuela de Yeltesen referida provincia de Salamanca; dicho término está destinado á pastos con superior arbolado de encina, limpio de lagarta, abundantes aguas permanentes y casa para el montaraz.

Mitad proindiviso de otro terreno llamado «Reñales del Sotillo» distrito municipal de Diosleguarde, destinado á pastos con alguna parte de él roturado y algún arbolado de roble.

Mitad proindiviso de otro terreno llamado «Reñal de la Aldehuela» distrito municipal de dicho pueblo, destinado á pastos.

La subasta se efectuará bajo el pliego de condiciones que con los títulos de propiedad, se hallan de manifiesto en referida notaria, donde pueden examinarlos todos cuantos deseen interesarse en el remate.

ALMONEDA

En la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1, están á la venta los artículos siguientes: una mesa de escritorio pupitre, barnizada; varias mesas de pino, colchones, un baul mundo para viajeros de comercio, cuatro zafras de lata, su cabida de cada una de cincuenta arrobas; dos piedras para chocolatero con toda la herramienta completa, una hermosa arca de nogal con tres cerraduras para guardar caudales y otros objetos.

Se compran toda clase de muebles, se pasa á domicilio, se reciben encargos.

ATENE0 SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

DE

D. Manuel Durán,

MENORES 1º

Desde el día 1º de Julio darán principio los repasos de asignaturas de segunda enseñanza para los exámenes extraordinarios de Septiembre.

SE VENDE una fábrica de cortinados, en esta población, y la casa que dá frente á Santo Domingo, en la plazuela del mismo nombre, grande y espaciosa, y propia para conservar embutidos. En la administración de este periódico, Corriño, número 28, darán razón.

Salamanca—Imp. de NUNEZ

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

Precios económicos

SE VENDE la casa número 40 de la calle del Azafrañal. En el número 1 de la misma darán razón.

CANTERA DE CHAMBERÍ

Se vende mampuesto de superior calidad Darán razón, Arrabal del Puente, Luis Romo.

Domingo Roche *mar-molista* sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

FEDERICO OLTRA

Afinación de pianos y armoniums y clases de música y francés. Toro, número 31.

Barata Se vende una casa de moderna construcción sita en el paseo de la carretera de circunvalación y frente a los jardines de la Alamedilla próxima a la del Suizo y señalada con el número 4.

Posee cuantas comodidades pueden apetecerse.

Tiene un magnífico corral, escusado y agua de la tubería general

En la misma darán razón del precio y condiciones.

VENTA DE FARMACIA

Se traspasa una en la provincia de Zamora y a 14 kilómetros de la capital, siendo única, en pueblo de importancia, con buen partido y utilidades.

En Salamanca, informarán en el establecimiento de Droguería y Farmacia de los señores Hijos de Villar y Pinto.

Probad y os convencereis contra el dolor de muelas.

Unico antiodontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, **barbería de Funcia.**

Por renuncia

del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico titular de la Congregación de Nuestra Señora de la Soledad establecida en San Román de esta Ciudad, dotada con trescientas pesetas anuales.

Los señores médicos que deseen solicitarla, podrán enterarse de las condiciones del contrato en casa del secretario de la misma, obrador de Platería de Demetrio Hernández, San Pablo 10, donde se entregarán las solicitudes hasta el plazo de Julio en que espira el día.

Se vende una casa con huerta y jardín, con 80 árboles frutales, corrales y cuadras

Para mayor pormenores, dirigirse a la administración de este periódico, donde darán razón.

SE VENDEN cuatro yeguas francesas, de cuatro y seis años, muy buenas para coche ó carro. Darán razón: Navio, 11, Salamanca

Se traspasa la tienda de la calle de Zamora, número 9. En la misma casa darán razón.

En la tienda de comestibles de Ildelfonso Martínez, se vende chocolate de 5 á 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

SE ARRIENDA en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ú otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

HIGADO ESTOMAGO VIAS URINARIAS RINONES

INTESTINOS
Curación infalible

CON EL
AGUA ALCALINA

bicarbonatada-cálcico-sódica-nitrogenada, y del RAMAL inmenso de la gruta incomparable de **BOLEM**, en *Nanclares de la Oca* (Alava)

MIL LITROS POR MINUTO

Es el primer balneario del mundo, asombro de los exigentes, abierto para pobres, medianos, ricos y potentados, Junio, Julio, Agosto y Septiembre, y todo el año.— Se venden en cantidades fabulosas, ya en cajas de 24 botellas ó en cinco garrafones de á 8 litros, que se facturan directamente en pequeña velocidad á todas las estaciones de España, abonando al propietario, PABLO FERNANDEZ IZQUIERDO, MADRID, PLAZA DE LA VILLA, 4, para todas las estaciones de las provincias de Segovia, Salamanca, Zamora y Avila, 24 pesetas. Puede hacerse el encargo en Salamanca: Botica de Hijos de Villar y Pinto.

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

Aguas sulfurado-sódicas de 52° c.

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de los de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las más eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sifilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños imitados á los naturales y de otras varias aplicaciones. Pídanse prospectos á Ramón Falcó, en el Establecimiento.

FARMACIA

DE LOS

HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos quimicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía. Se sirve todo encargo que se haga á la casa.

UNA BUENA NOTICIA

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido por la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya corporación considera los bragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos á su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato ocluser-restrictivo, y otro por el benéfico é ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pídase el folleto que se remite mediante dos sellos de á 15 céntimos.—Carmen, 84, 1º, Barcelona.—Recibe de nueve á una y de siete á cuatro.

BALNEARIO

DE

CALZADILLA DEL CAMPO

SALAMANCA

Situado este hermoso y acreditado Establecimiento de Baños á una legua de la villa de Ledesma, sus aguas sulfurado-sódicas, sulfúrico-termales, curan de un modo radical los padecimientos de carácter herpético y escrofuloso, son eficacísimas contra las enfermedades cutáneas y tienen marcada indicación para el reumatismo y las alteraciones de la menstruación.

Dirigida por el acreditado doctor don Benito Avilés la asistencia facultativa, nada deja que desear, siendo tan asidua y acertada, que satisface por completo á toda clase de personas, según es público y notorio.

Con pilas magníficas de mármol y una instalación hidroterápica bien montada, la aplicación del agua se hace en condiciones excelentes.

Aquilatando hasta donde es posible los precios de hospedaje, resulta éste por demás económico para todas las fortunas, lo mismo en las habitaciones magníficas de 1ª, que en las de 2ª y 3ª clase.

Se vende papel para envolver.

SE VENDE una panera con corral situada en Chamberí Darán razón frente á San Martín, número 6.

En la guarnición

ria de Manuel García Prieto, Plaza Mayor, número 1, se reciben encargos de toda clase de sellos de caoutchouc montados en la clase de objetos que se deseen y planchas sueltas de última novedad como frascos de tinta especial para los mismos.

En esta casa se entregarán los sellos las 24 horas de hecho el encargo.

AVISO AL PUBLICO

El taller de coches de Juan Valverde que estaba en la puerta de Toro se ha trasladado á la imprenta de señor Núñez, frente al Hospital.

En dicho taller hay carruajes de venta de un caballo y de dos, y también se cambian por otros.

LAS ACREDITADAS

das bizcochetas ó bollos que tanta aceptación tienen en esta capital por su buena calidad, se venden en la calle de Serranos, núm. 9, al precio de dos reales pocena.

ALMACEN DE MADERAS

J. García de Piedra y Compañía Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos.

Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.

Los pedidos por vagones y pagados al contado, se hace grandes rebajas.

Se vende una casa nueva, planta baja y sin número, en el Pozo Hilera. En la misma darán razón.

Se vende una casa en la Plaza de San Cristóbal número 4; en la administración de este diario darán razón

Venta de casa. Se vende la casa de nueva planta. Afueras de la Puerta Zamora, número 4, En la misma darán razón.

Se vende la casa número de la calle Ram del Manzano; consta de planta principal y segundo con buenas y espaciosas habitaciones; tiene un bu pozo y escusado. **Se dará arreglo** por tener que ausentarse su dueño. En la administración de este periódico darán razón.

Se vende un faetón casi nuevo, con capota, para uno y dos caballos. Darán razón en la taberna San Bernardo.

RAFAEL BRIZUELA DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase alhajas.

Se compra oro, plata y platino y otros antiguos.

ISLA DE LA RUA

Se vende la casa número 30 la calle de Zamora. En la misma darán razón.

Se vende la casa número 13 la Puerta del Río. En la calle de la Rúa, número 88, darán razón.